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No  dia  09  de  fevereiro  de  2015  realizou-se  a  406 Reunião  Ordinária  do  Conselho 
Estadual de Saúde – CESAU,  das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho,  
situada na Avenida Almirante Barroso, Nº 600,  Praia de Iracema – Fortaleza – CE,  com  a  
presença  dos  Conselheiros:  Eunice  Gonçalves  Loiola  Lima  (Representante  do 
Ministério  da  Saúde  –  MS);  Cláudia  Regina  Fernandes  (Ministério  da  Educação  e 
Cultura-(MEC) (HOSPITAL UNIVERSITÁRIO); Ana Lúcia da Costa Mello, Efetivo, Roberta  
de Paula Oliveira, Suplente  (Representantes da Associação dos Prefeitos do Estado 
do Ceará–APRECE);  Rejane Hélvia  Ribeiro  Quirino  (Representante  da Secretaria de 
Educação do Estado do Ceará–SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Freire (Representante da 
Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará–FEMICE);  Leandro 
Rodrigues Martins  (Representante das Instituições Privadas de Saúde do Estado do 
Ceará  –  AHECE  e  SINDESECE);  Joel  Isidoro  Costa  (Representante  das  Entidades 
Estaduais  de  Representação  dos  Médicos);  Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães 
(Representante das Entidades Estaduais dos Odontólogos);  Francisca Lúcia Nunes 
de  Arruda,  Efetivo,  Anísia  Ferreira  de  Lima,  Suplente(Representantes  das  Entidades 
Estaduais  de  Enfermeiros);  João  Marques  de  Farias,  Efetivo,  Jossuleide  Antônia  
Cavalcante  Sousa,  Suplente  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  de  Outros 
Profissionais de Nível Superior);  Iranyr Maria Soares  (Representante das Entidades 
Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio);  Francisco 
José  Bezerra  Lira  (Representante  do  Sindicato  de  Técnicos  de  Segurança  do 
Trabalho);  Maria  Edilza  Andrade  da  Silva,  Efetivo,  Maria  Socorro  Marques  Ferreira  
Oliveira, Suplente (Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do 
Ceará); Francisco Antônio de Paulo (Representante dos Agentes de Endemias);  Rafael  
Fernandes  Ferreira,  Efetivo,  Maria  Helena  Maia  Alves,  Suplente  (Representantes  de 
Profissionais  de  Nível  Médio  do  Estado  do  Ceará  (FETRANCE/SINPAOCE);  José 
Afonso Barbosa da Costa (Representante das Centrais Sindicais – Central Única dos 
Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB); 
Francinete  Cabral  Lima  (Representante  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das 
Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP);  Antônio 
Gerardo Moura da Silva (Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria 
do  Ceará  –  FTIEC);  Francisco  Carlos  Júnior  (Representante  da  Federação  dos 
Trabalhadores, Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do 
Ceará – FETRACE); Maria Socorro de Sousa (Representante da Pastoral da Criança); 
Francisco  Erdivando  de  Oliveira,  Efetivo,  José  Célio  Peixoto  Silveira,  Suplente  
(Representantes das Entidades de Portadores de Patologia); Ana Lúcia Botelho Maciel  
(Representante  das  Entidades  de  Portadores  de  Deficiência);  Maria  Ozaneide  de 
Paulo (Representante dos Órgãos de Defesa da Mulher); Francisca Liberata Holanda de  
Oliveira,  Efetivo,  Michel  Platiny  Sousa  de  Moura,  Suplente  (Representantes  de 
Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de  Usuários  do  Município  de 
Grande Porte – Fortaleza); Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, Efetivo, Carlos  
Henrique Martins da Silva, Suplente  (Representantes de Conselheiros Municipais de 
Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou 
Maracanaú); Francisco Marcondes Batista (Representante de Conselheiros Municipais 
de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul 
do  Estado  do  Ceará);  Francisco  Júlio  Araújo  (Representante  de  Conselheiros 
Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios da Região Norte do 
Estado  do  Ceará);  Maria  Lucilene  Martins  Santos  (Representante  de  Conselheiros 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do 
Estado do Ceará) e Maria Conceição Araújo Moreira, Efetivo, Jeovan Barbosa da Costa,  
Suplente  (Representantes das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados 
do Estado do Ceará).  Participaram da Reunião, os  Assessores Técnicos do CESAU:  
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Asevedo Quirino de Sousa, Carlos Alberto Nascimento Nogueira, Expedito Maurício da  
Silva,  Joana D'arc Taveira dos Santos,  Maria  Áurea Martins de Souza Silva, Maria  do  
Socorro Cardoso Nogueira Moreira  e Vladson Hannover Rodrigues Pereira. Apoio: Álvaro 
Mariani Neto, Ozenir Honório da Silva e Vitor Jorge Cavalcante Freitas. PARTICIPANTES:  
Paulo Marcelo Laranjeiras Barrocas, Maria da Conceição Alves Freire, Leidiane de Sousa,  
Francisco Romão de Sousa, Gilvaneide David Alves e Carlos Eugênio P. Soares.  Foram 
justificadas  as  ausências  dos  representantes  das  seguintes  Entidades:  
Representantes  da  Secretaria  das  Cidades  do  Estado  do  Ceará,  Membro  Titular  da  
Representação das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos, Representantes  
da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – FETRAECE, Membro Suplente  
da  Representação  da  Pastoral  da  Criança,  Membro  Titular  da  Representação  de  
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios da Região  
Norte  do  Estado  do  Ceará  e  Membro  Suplente  da  Representação  de  Conselheiros  
Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno do Estado do  
Ceará.  Não foram justificadas as ausências das Representações: Representantes da 
Secretaria de Saúde do Estado do Ceará – SESA;  Representantes do Conselho Estadual  
de Secretários Municipais de Saúde–COSEMS – CE;  Representantes da Federação de  
Entidades  de  Bairros  e  Favelas  –  FBFF e  Central  de  Movimentos  Populares  –  CMP;  
Representantes  das  Comunidades  Indígenas  do  Estado  do  Ceará;  Representante  da  
Ordem dos Advogados do Brasil – OAB – CEARÁ e Representante do Conselho Estadual  
dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA/CE. A Pauta constou dos seguintes 
itens:  08h30 –  Acolhimento;  09h00 -  Informes  da  Mesa  Diretora,  Câmaras  Técnicas,  Comissões  e 
Secretaria Executiva); 10h30 – Discussões sobre Hospital Geral de Fortaleza; 11h30 – Central de Regulação; 
12h00 – Almoço; 13h00 – Recomposição do CESAU; 14h00 – Pareceres Técnicos/Recomendações; 15h00 
– Aprovação das  ATAS 403 e 404;  17h00 -  Encerramento.   A abertura da reunião foi  feita pelo 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias, que cumprimentou a 
todos e a todas, fez a verificação do Quórum, precedido pela Leitura da Pauta. A seguir,  
informou sobre a reunião da Mesa Diretora com os Coordenadores das Câmaras Técnicas, 
onde foram elaboradas as Pautas, até o mês de abril de 2015. Falou ainda, que este mês 
haverá Reunião Extraordinária,  para discussões sobre a Conferência e Composição do 
CESAU. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva solicita que, quando algum Ponto 
de Pauta for retirado das Câmaras Técnicas, que estes sejam avisados com antecedência,  
como aconteceu com a Pauta do Hospital Walter Cantídio. O Conselheiro e Presidente  
do CESAU, João Marques de Farias, falou que essa questão é um ponto a ser discutido 
na Gestão Organizativa. A reunião da Mesa irá ser ampliada e construída com todos os 
Coordenadores.  A  Conselheira  Cláudia  Regina  Fernandes falou  da  luta  do  Hospital 
Universitário  para  ser  reconhecido  como  Hospital  Polo,  desde  2002,  por  falta  deste 
reconhecimento, não recebe recursos. O Projeto foi enviado para a SESA nos anos de 
2012, 2013 e 2014. A Conselheira Iranyr Maria Soares falou sobre a importância de estar 
aqui  discutindo  esse  processo  organizativo.  Deve-se  tomar  uma atitude.  Informou que 
recebeu do Conselho Nacional de Saúde, um documento do SAÚDE + 10, no dia 11 de 
fevereiro, onde irá participar, juntamente com outros conselheiros que já estiveram neste 
debate.  Solicita  a  participação  de representantes  do CESAU.  Informou ainda,  sobre  a 
abertura  de  inscrições  para  o  VIII  CONSAD,  com  trabalhos  científicos.  Ressaltou  a 
importância  da  representação  de  conselheiros  neste  evento.  A  Conselheira  e  Vice 
Presidente  do CESAU, Marlúcia  Ramos de Fátima de Sousa Gomes  falou  que no 
Município de Caucaia, foi criado o 1º Conselho Local da Jurema. A Conselheira Maria  
Conceição Araújo Moreira lembrou que o foco do momento são os Hospitais e quer dá 
um encaminhamento em relação ao Hospital de Messejana, que possa ser visitado, pois, a 
situação é lamentável. O  Conselheiro Joel Isidoro Costa     falou da reunião do Comitê 
Executivo, ao qual, faz parte. Não participou da Oficina de Estruturação do CESAU, pois, a  
convite  do  Secretário,  estava prestando uma assessoria.  A  Conselheira  Maria  Edilza  
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Andrade da Silva se referindo à conselheira Maria Conceição Araújo Moreira, que no dia 
11 às 08h30 da manhã, a Câmara Técnica CANOAS estará reunida com os Diretores dos  
Hospitais Albert Sabin e Messejana. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães 
sugere convidar também, o Diretor do Hospital César Cáls e relatou uma experiência de 
vida,  onde,  no  SINDIODONTO, conversando com os trabalhadores,  o  Gestor  teve um 
desentendimento  com  um  Representante  do  SINDIODONTO,  cuja  circunstância  foi 
constrangedora.   Foi  realizado um Ato Público,  face a este procedimento.  Falou ainda 
sobre a visita ao Conselho Municipal de Sobral,  onde se verificou uma grande disputa 
política local. O Conselho de Sobral não funciona, está a reboque dos interesses locais.  
Retornarão  lá,  nos  cursos  de  capacitação.  O  Conselheiro  Francisco  Erdivando  de  
Oliveira lembrou  os  encaminhamentos  tomados  nas  reuniões  anteriores.  Lembrou  a 
questão  do  Hospital  São  José  e  reunião  no  Hospital  das  Clínicas,  sobre  cirurgias  de 
lipodistrofias. O  Conselheiro Francisco Marcondes Batista falou sobre o Hospital São 
Vicente de Paula, o qual, não atende pessoas com câncer, por falta de recursos. Solicita 
uma Comissão para visitar,  “in loco”,  esse Hospital.   O  Conselheiro Antônio Cleyton 
Martins Magalhães concorda com o conselheiro Francisco Marcondes Batista e o CESAU 
deve verificar a política de conselheiros. O Conselheiro Francisco Júlio Araújo justificou 
a ausência da conselheira Renata Costa Silva. O Conselheiro e Presidente do CESAU,  
João Marques de Farias, falou sobre uma visita feita anteriormente em Sobral. Informou 
ainda  que,  o  CESAU irá  acompanhar  as  pactuações  da  CIB.  Falou  em  tencionar  os 
municípios para que venham a ter ações voltadas para o Controle Social. A Conselheira 
Iranyr  Maria  Soares sugere  criar  critérios  para  poder  se  começar  as  visitas.  Existem 
conselhos, onde não acontecem visitas há bastante tempo e precisam ser priorizados. O 
Conselheiro Michel Platiny Sousa de Moura falou sobre a intervenção da Mesa Diretora 
e Secretaria Executiva do Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza, que está em um 
momento difícil. Solicita apoio do CESAU. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João 
Marques de Farias, explicou o eixo do debate dessa reunião e continuou explicando as 
questões  dos  Hospitais  Walter  Cantídio  e  São  José;  visitas  ao  HGF.  Falou  ainda  de 
dificuldades  na  Regulação  e  sobre  a  vacância  das  representações  da  Gestão.  Fez 
referências à VIII Conferência de Saúde e situação da seca, no Estado. A seguir, anunciou 
a  presença  do  Secretário  de  Saúde  Dr.  Antônio  Carlile  Holanda  Lavor,  que 
cumprimentou  a  todos  e  todas,  dizendo  da  sua  pretensão  em  participar  de  todas  as 
reuniões  do  CESAU,  no  mínimo,  por  2  (duas)  horas.  Solicitou  explicações  sobre  a 
Representação da Gestão, neste Conselho. Informou que, nessa semana, terá algumas 
nomeações, o que facilitará esse processo das representações no CESAU. Propôs, antes 
das  conferências,  se  fazer  discussões  para  um  novo  SUS,  com  os  prefeitos.  Temos 
experiência  para  fazermos  uma  nova  lei  na  conferência,  com  consenso  nacional.  
Precisamos  construir  um  novo  SUS,  enfatizou.  Pede  que  preparemos,  até  abril,  esta 
proposta e que as Conferências Municipais iniciem no mês de maio. Irá conversar com os 
prefeitos, para que os mesmos dêem a devida importância para as conferências. Falou 
ainda, da reunião do CONASS, nos dias 25 e 26, a primeira do ano, onde irá colocar esta 
proposta. Citou o Artigo 196, sobre a igualdade e universalidade. Deve-se discutir com a 
sociedade,  Deputados  e  Governo  do  Estado  e  levar  o  consenso  para  o  Congresso 
Nacional. Quer ouvir a respeito dos problemas do Hospital Geral de Fortaleza. Informou 
que, nessa semana, terão novos Diretores no HGF. A Conselheira Maria Edilza Andrade 
da  Silva comunicou  o  encaminhamento  da  Câmara  Técnica  CANOAS,  que  só  serão 
liberados recursos para os municípios, após uma análise da atuação da Atenção Básica 
dos mesmos. Enfatizou a necessidade de se discutir o HGF, apesar das necessidades dos 
outros  hospitais.  O  Conselheiro  e  Presidente  do CESAU,  João  Marques  de  Farias 
situou  o  Secretário  de  Saúde  Antônio  Carlile  Holanda  Lavor  sobre  o  Calendário  de 
Reuniões e fez uma retrospectiva dos encaminhamentos. Procedeu a leitura do Relatório 
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de Visita ao Hospital Geral de Fortaleza–HGF. A Conselheira Cláudia Regina Fernandes 
saudou ao Secretário de Saúde e falou sobre o Hospital Universitário. Há um  ano vem 
trabalhando para sua inserção na Rede SUS do Ceará e oferecer os serviços da Atenção 
Terciária. Querem formalizar a regulação, não recebeu recursos de Hospital Polo. Desde 
2012,  foi  enviado  o  Processo  dessa  solicitação,  foi  perdido  e  refeito.  Apresentaram 
4(quatro)  Especialidades:  hematologia;  otorrino;  oftálmica  e  urologia.  Hoje,  nesta 
reunião, esse assunto entraria como Ponto de Pauta e o Senhor Secretário solicitou a 
retirada  de  pauta.  A  Senhora  Jimilly  Mendonça  Freire enfatizou  a  fala  do  Senhor 
Secretário de Saúde Antônio Carlile Holanda Lavor, sobre as questões igualitárias. Solicita 
maior apoio à Rede de Hospitais Filantrópicos. Todos os hospitais do Ceará, precisam da 
atenção deste conselho. A Conselheira Iranyr Maria Soares fala que, em relação ao HGF, 
deve-se atentar para isso. Está com um documento com 157(cento e cinquenta e sete)  
denúncias deste hospital. Entre estas, maus tratos e assédio moral aos trabalhadores. A 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva acrescentou que o problema do HGF não é 
dinheiro  e  sim,  gerenciamento  e  acolhimento.  A  Conselheira  Rejane  Hélvia  Ribeiro  
Quirino falou sobre o PSE–Programa Saúde na Escola, que trabalha em parceria com a 
saúde,  destacando  a  prevenção  das  drogas.  Em  relação  aos  Hospitais,  estão  muito 
distantes da Atenção Básica. É usuária do ISSEC e sente a problemática. O Conselheiro 
Michel Platiny Sousa de Moura falou em relação ao HGF,  deve sair daqui deste Pleno, 
um documento de repúdio para o Dr. Zózimo. O Conselheiro José Afonso Barbosa da  
Costa saudou ao Secretário de Saúde Antônio Carlile Holanda Lavor e teceu comentários 
sobre o HGF, uma questão represada há muito tempo, por debilidade da Atenção Básica. 
Fez referência à desumanidade do piscinão. O  Secretário de Saúde, Antônio Carlile  
Holanda Lavor falou que,  em 2 de janeiro foi ao HGF pela manhã e a tarde, foi com o 
Governador,  onde  o  Hospital  estava  inundado.  A primeira  iniciativa  sua  na  SESA,  foi  
providenciar uma Direção para o HGF. Conseguiu uma equipe. Para falar como está a 
saúde e como a encontrou, necessita de um Ponto de Pauta. Falou para a conselheira 
Cláudia Regina Fernandes, que precisa entender o processo para poder dá uma resposta 
a solicitação do Hospital Walter Cantídio. Sabe da importância do Hospital das Clínicas. 
Solicita um tempo para analisar. Informou que esteve em Brasília e que há uma empresa 
que  toma  conta  dos  Hospitais  Universitários.  Visitou  o  Hospital  de  Sobral,  cujos 
profissionais são 70%(setenta por cento) do MEC e 30% (trinta por cento) da Saúde, mas, 
quer  entender  melhor  como se  dá  esse  processo.  Voltando  ao  HGF,  o  que  mais  lhe 
chocou,  foi  o  acolhimento.  Falou  de  um  estudo  realizado  em  Fortaleza,  de  que,  o 
acolhimento  é  o  que  há  de  pior.  Nesta  semana,  será  introduzido  no  HGF,  o  tema 
“acolhimento”. Falou para a conselheira Rejane Hélvia Ribeiro Quirino, que cada cidadão 
poderá ajudar na sua saúde. A escola pode ajudar às pessoas a construírem sua própria  
saúde. Que trabalhar muito com a educação. Enfatizou a questão da igualdade. Sabe da 
importância das Unidades Filantrópicas. Esteve também em Quixadá, onde um Hospital  
com 80 (oitenta) leitos estão desocupados e em Sobral, a Santa Casa está superlotada. O 
Hospital  Dr.  Estevão,  encontra-se  em  condições  precárias.  O  Hospital  Regional  deve 
atender doentes mentais. Irá pessoalmente, visitar os Hospitais do Cariri. Viu o Sistema de 
Regulação de Sobral, onde há 22(vinte e dois) médicos na Regulação, inclusive, um neo - 
natologista, o qual, poderia ser aproveitado. Sentiu a falta de acolhimento. Solicita fazer 
análise das suas reivindicações. A Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello solicita que se 
retire  de  pauta,  o  Parecer  Técnico  nº  01/2015  da  Câmara  Técnica  de  Orçamento  e  
Finanças, pois o mesmo, se destina a recursos da Regulação e não há sentido em colocá-
lo para votação, pois amanhã, haverá uma reunião com os Prefeitos. A Conselheira Maria  
Socorro  Marques  Ferreira  Oliveira solicitou  ao  Secretário  da  Saúde  Antônio  Carlile 
Holanda Lavor, que reivindique aos Prefeitos e Secretários Municipais de Saúde, cuidar 
bem dos seus municípios. A Conselheira Jossuliede Antônia Cavalcante Sousa falou 
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sobre os trabalhadores de saúde, solicitando o cuidado com os mesmos e a necessidade 
de Concurso Público para esses profissionais. Citou fatos de trabalhadores contratados 
sem critérios, por cooperativas. O Secretário da Saúde, Antônio Carlile Holanda Lavor 
falou que deve-se definir temas específicos para aprofundamento. O Conselheiro Antônio 
Cleyton Martins Magalhães acha fundamental  fazer uma análise da situação e agendar 
um  calendário  do  Secretário  da  Saúde  Antônio  Carlile  Holanda  Lavor,  com  a  Mesa 
Diretora, para os encaminhamentos. O  Secretário da Saúde, Antônio Carlile Holanda  
Lavor falou que prefere o seu momento de discussões com o Pleno. Propõe que, para 
tomar  decisão,  tem  que  ter  um  estudo  técnico.  A  Conselheira  Iranyr  Maria  Soares 
reiterou, no que diz respeito às 157 denúncias sobre o HGF, se observa problemas de 
gestão. Sugere rever todas as chefias do HGF e que sejam substituídas. O Conselheiro 
José Célio Peixoto Silveira falou da gravidade em não se votar o que já foi definido na 
Câmara  Técnica,  para  não  demorar  muito.  O  Conselheiro  Antônio  Cleyton  Martins 
Magalhães lembrou que não se tocou nos pontos cruciais da saúde, a seguir: 1 – avanço 
na privatização da saúde; 2 – a estrutura do Sistema de Regulação; 3 – o CESAU 
deve  encaminhar:  cargos  comissionados  devem  ser  de  servidores;  recomendar 
concurso  público  para  Auditoria  e  Regulação;  prestação  de  contas  do  ISGH, 
auditoria dos contratos do HGF e outros, para servidores de carreira, a SESA fazer 
um  estudo  sobre  Regulação,  formando  um  Grupo  de  Estudo,  com  as  Doutoras 
Liliane e Lúcia Arruda(conselheira).  A Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello insiste 
nesta  questão de não votar  no  Parecer  Técnico  nº  01/2015,  porque irá  repercutir  nos 
Hospitais. Isso merece um estudo mais aprofundado. Os hospitais de pequeno porte, estão 
com  o  mínimo  de  recursos  para  trabalhar.  Solicita,  aguardar  até  a  próxima  Reunião 
Extraordinária. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva lembrou que, no dia 2 de 
março, haverá Reunião da Câmara  Técnica CANOAS, sobre a Central de Regulação, com 
a Dra. Isabel Salustiano Arruda Porto, APRECE e COSEMS. Concorda com a conselheira 
Ana Lúcia da Costa Mello, em relação aos poucos recursos para os hospitais. Falou ainda 
da  necessidade  de  rever  o  Ponto  de  Pauta  do  Hospital  das  Clínicas  e  Central  de 
Regulação. O Conselheiro José Afonso Barbosa da Costa lembrou do  Trancamento de 
Pauta.  O Pleno deve se impor como instância de poder. A  Conselheira  Iranyr Maria 
Soares parabenizou aos aniversariantes do mês e acrescentou que, quando o Secretário 
de  Saúde  aqui  vier,  falar  como  está  a  saúde,  teremos  mais  pano  de  fundo  para 
questionamentos.  Enfatiza  mudanças  nas  questões  do  HGF.  A Conselheira  Ana  Lúcia 
Botelho Maciel  falou em relação à suspensão do Parecer Técnico nº 01/2015, não faz  
sentido, pois os membros da Câmara se deslocam, discutem, analisam e no final, retiram 
de pauta. Acha um desrespeito. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa  
Pinheiro falou que, em relação ao Processo do Hospital Walter Cantídio, procurou fazer o 
que  fora  encaminhado.  Não  feriu,  em  nenhum  momento,  o  regimento  do  CESAIU. 
Repassou  obedecendo  os  trâmites  legais  para  a  Câmara  Técnica.  A  Conselheira 
Jossuliede Antônia Cavalcante Sousa sugere que, conforme a sugestão do conselheiro 
Antônio Cleyton Martins Magalhães, que esse grupo de trabalho estude a necessidade dos 
servidores  para  concurso  público.  Que  esse  grupo  trabalhe  em  consonância  com  as 
representações  dos  trabalhadores.  Que  o  CESAU  apresente  uma  proposta.  O 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias falou em construir uma 
Comissão Permanente de Estudo. Entende que essa comissão é da Central de Regulação. 
Colocou  ainda,  como encaminhamento:  auditoria  do  ISGH – informatizar;  grupo  de 
trabalho;  recomendação  para  cargos  de  servidores  de  carreira.  O  Conselheiro 
Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães falou  que  os  cargos  de  livre  nomeação  e 
exoneração, sejam titularizados por servidores de carreira. A Conselheira Maria Ozaneide 
de Paulo perguntou quais são as leis que rezam sobre essas sugestões. A Conselheira 
Francisca Lúcia Nunes de Arruda falou especificamente sobre a questão do auditor. O 
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conselho  pode  fazer  uma  recomendação.  Colocado  em  VOTAÇÃO  remeter  as 
sugestões para a Câmara Técnica fazer formulações de propostas – APROVADO com 
14(quatorze) votos. Foi APROVADO também, se fazer um Convite para o Governador 
Camilo  Santana,  para  discutir,  neste  Pleno,  políticas  de  saúde.  A  seguir,  o 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias  passou para o próximo 
Ponto de Pauta – Questão Organizativa – Recomposição do CESAU. Fez a leitura das 
Ações  Pactuadas  na  Reunião  de  3  de  fevereiro  de  2015,  com  a  Mesa  Diretora  e 
Coordenadores das Câmaras Técnicas. A Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello sugere 
remeter essas ações para as Câmaras Técnicas e posteriormente, retornar ao Pleno. A 
Conselheira  Maria  Edilza  Andrade  da  Silva lembrou  que,  posteriormente,  deve-se 
elaborar o Calendário de Visitas. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques  
de  Farias   empossou  a  Conselheira  Jimilly  Mendonça  Freire  –  SUPLENTE  – 
Representante da Federação das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – 
FEMICE.                    A Conselheira Jimilly Mendonça Freire, empossada, falou que 
está  aqui  para  colaborar  com  o  Conselho  Estadual  de  Saúde.  O  Conselheiro  e 
Presidente do CESAU, João Marques de Farias  sugeriu se rediscutir a Resolução nº 1 
e a Resolução nº 53/2014. A Conselheira  Iranyr Maria Soares falou da necessidade de 
se discutir pactuações com todos os coordenadores das Câmaras Técnicas. O Plenário 
deve se posicionar em relação às ações pactuadas. Cobrou a Portaria de Nomeação dos 
conselheiros. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias   falou 
das dificuldades de definir paridades dentro das Câmaras Técnicas. Temos que alinhar as 
Câmaras Técnicas e composição do Pleno. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva 
falou que não compactuaram e sim lançaram propostas para serem levadas ao Pleno. A 
Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda falou que devemos ter nosso espaço 
bem organizado. Já vivenciou o Conselho Estadual em outros tempos. A formalidade da 
posse só tem legalidade no Diário Oficial.  A seguir, tivemos como encaminhamento, as 
pactuações remetidas para as Câmaras Técnicas.   O  Conselheiro e Presidente do 
CESAU, João Marques de Farias  falou da necessidade de se fazer um levantamento de 
todas as vagas de usuários. Irão questionar as representações dos usuários. Informou que 
já foi enviada correspondência para os municípios solicitando informações a respeito do 
assunto.  A  Conselheira  Ana  Lúcia  da  Costa  Mello mencionou  que,  conforme  a 
Resolução nº 01, as Entidades Patronais não podem ser representadas por usuários. O 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias   informou que essa 
distorção  só  pode  mudar  por  ocasião  da  Conferência.  O  Conselheiro  José  Afonso 
Barbosa da Costa fez uma referência na resolução nº 53, a qual, encontra-se cheia de 
contradições. O CESAU quer impor para os municípios. Mas, na 453, no capítulo 7, isto 
está muito claro. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva percebe contradições, se 
a vaga é da entidade e esta tem o poder de encaminhar, mas, dentro da legalidade, a  
realidade  é  bem diferente,  o  que  torna  difícil  organizar  os  conselhos.  O  Conselheiro 
Antônio Cleyton Martins Magalhães falou que o que rege é o princípio da paridade, que 
está na legislação. A metade de conselheiros deve ser de usuários. A Conselheira Iranyr 
Maria Soares segue a mesma linha de raciocínio do conselheiro Antônio  Cleyton Martins 
Magalhães.  Não  podemos  ter  duplicidade  de  segmentos.  Encontrou  problemas  em 
municípios. A Conselheira Maria Lucilene Martins Santos concorda com o conselheiro 
José Afonso Barbosa da Costa,. Em relação à representatividade indígena, explicou que 
há uma Portaria,  a  qual,  se  encaixa  na sua representação.  Solicita  que seja  feito  um 
Parecer, a esse respeito. Informou ainda que irá à Brasília, representando os indígenas do 
Ceará,  como  usuária.  Não  abrirá  mão  dos  seus  direitos.  O  Conselheiro  Francisco 
Antônio de Paulo falou que a Resolução nº 01 está muito clara e reafirmada na 53/14. A 
Conselheira Maria Ozaneide de Paulo falou que nessas discussões, de um lado estão os 
segmentos e as representações, do outro, está a Lei. A CUT está como entidade e não 
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representa um sindicato, representa os trabalhadores. De um modo geral, o trabalhador 
não deixa de ser usuário, na base. A CUT ao ser indicada durante uma conferência, não 
disse que a representação deveria  ser  usuário.  Defende a autonomia da CUT na sua 
representação.       A Conselheira e Vice Presidente do CESAU, Marlúcia Ramos de  
Fátima de Sousa Gomes  sugere se consultar o Setor Jurídico, em relação à isso. Como 
encaminhamento, convidar a Dra. Isabel Maria Salustiano Arruda Porto e o Jurídico. Falou 
ainda que, a instituição inclui quem ela quer. Fica indignada com essas questões. Sente-se 
discriminada pela  Mesa Diretora.  O  Conselheiro Michel  Platiny Sousa de Moura se 
aflige com esse assunto de usuário. Falou para a conselheira Marluce Ramos de Fátima 
de  Sousa  Gomes,  que  a  discussão  em questão  não  é  o  que  a  pessoa  faz  e  sim,  a 
representação.  O  Conselheiro  Francisco  Marcondes Batista falou  que  não  aceita  a 
intromissão  do  CESAU  nos  Conselhos  Municipais  de  Saúde  do  Cariri,  enquanto  não 
consertar  primeiramente  as  distorções  do  CESAU.  O  Conselheiro  e  Presidente  do 
CESAU, João Marques de Farias   informou que foi feito um levantamento caso a caso e 
temos que resolver  imediatamente.  A resolução da política indígena é muito  clara nas 
representações. O grande questionamento é a representação da entidade que interpreta 
que a representação lhe pertence. Vale uma consulta ao Ministério Público, para investigar 
a legalidade do CESAU. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva falou que se a 
Resolução foi feita, levando em consideração a lei, basta encaminhá-la para os municípios. 
O  Conselheiro  José Afonso Barbosa da Costa sugere  que esses  problemas sejam 
remetidos para a Conferência, pois do ponto de vista da legalidade, não está claro. Como 
encaminhamento propõe avaliação jurídica das intervenções do CESAU. A Conselheira 
Ana Lúcia da Costa Mello solicita um estudo na Assessoria Jurídica da SESA. Falou 
ainda que deve se fazer um ofício para todas as entidades, as quais, devem se posicionar  
se mantém ou não, a representação.  Após as discussões, foi para VOTAÇÃO sendo 
APROVADO com 12 (doze)  votos,  encaminhar para o Jurídico,  as pendências do 
CESAU.  O  Conselheiro  Antônio  Cleyton  Martins  Magalhães sugere  que  não  haja 
nenhuma visita  ou capacitação nos municípios,  enquanto o CESAU não resolver  essa 
pendência e o Parecer nº 01 retornar para a Câmara Técnica. A Conselheira Ana Lúcia  
da Costa Mello informou que, amanhã, dia 10/02/15, haverá reunião com o Secretário de 
Saúde, Antônio Carlile Holanda Lavor e os Prefeitos, para tratar de repasse de recursos de 
pequeno  porte  entre  outros.  Concorda  remeter  o  Parecer  para  a  próxima  reunião.  O 
Conselheiro  José  Célio  Peixoto  Silveira falou  da  sua  preocupação  em  protelarmos 
pequenos  repasses  e  iremos  atrasar  esses  recursos.  A  Conselheira  Maria  Edilza 
Andrade da Silva acrescentou que a intenção de esperar a votação do Parecer Técnico nº 
01, para a próxima reunião, é aumentar a tabela de valores. A Dra. Vera Maria Câmara 
Coelho  veio prestar esclarecimentos sobre a política para hospitais de pequeno porte, 
cujos financiamentos estão totalmente defasados. Não haverá possibilidade de aumento 
desses recursos pelo Secretário de Saúde. Se não for aprovado, os municípios perdem a 
possibilidade de receber no período carnavalesco. Estamos com o orçamento aberto e 
limites financeiros, fixados. Informou ainda que os Hospitais Polos Estaduais e Pequeno 
Porte, estão na média complexidade, no entanto, os de Pequeno Porte, não têm amparo 
nacional.  Colocado em VOTAÇÃO o PARECER TÉCNICO Nº 1 / APROVADO com 15 
(quinze) votos, 1 (uma) abstenção e 4 (quatro) votos contrários.  A Conselheira Maria 
Edilza Andrade da Silva fez sua DECLARAÇÃO DE VOTO – por conta de uma discussão 
no dia 3 de fevereiro e se esses recursos atendessem às necessidades desses hospitais, a  
Saúde não estaria tão precária. Colocado em VOTAÇÃO os PARECERES TÉCNICOS Nº 
02  e  03/2015  da  Câmara  Técnica  de  Orçamento  e  Finanças  –  APROVADOS com 
11(onze)  votos,  nenhum voto  contrário  e  2(duas)  abstenções.  DECLARAÇÃO  DE 
VOTO DA Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva  -  questiona o funcionamento 
das UPA'S, se abstem por ter sido deliberado só aprovar recursos para as UPA”S, 
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após  visitas  às  mesmas.  DECLARAÇÃO  DE  VOTO  DA Conselheira  Iranyr  Maria 
Soares – que se posiciona contra aprovar recursos par os Hospitais ou UPA'S e etc. 
Deve-se  primeiro,  fazer  uma  avaliação  do  funcionamento  da  Atenção  Básica.  O 
Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias falou que irá solicitar a 
avaliação da Atenção Básica nos municípios. A seguir, foram postos em VOTAÇÃO os 
Pareceres  Técnicos  de  nºs  01  e  02/2015  da  Câmara  Técnica  CANOAS,  sendo 
APROVADOS com 13(treze) votos, nenhum contra e nenhuma abstenção.  A seguir, 
ficou determinado que as conselheiras Marluce Ramos de Fátima de Sousa Gomes e 
Maria  Edilza  Andrade  da  Silva  iriam  participar  das  reuniões  da  CIB,  como 
representantes do CESAU.  A Conselheira Iranyr Maria Soares falou da necessidade 
urgente de uma reunião com a Comissão da Diversidade dos Sujeitos e solicitou ao Pleno, 
conselheiros que queiram participar da referida comissão. Informou reunião para 27 de 
fevereiro e os nomes daqueles que já integram a Diversidade dos Sujeitos – Jorge da 
Silva Gomes, Antônio Marcos Gomes da Silva, Iranyr Maria Soares, Maria Lucilene 
Martins Santos, Francisco Erdivando Oliveira, Marluce Ramos de Fátima de Sousa 
Gomes e Ana Lúcia Botelho Maciel. O Conselheiro Francisco Júlio Araújo solicita um 
Relatório do Conselho Municipal de Sobral. Este, foi informado pela Conselheira Iranyr 
Maria Soares que a sua solicitação já foi feita.  A seguir, a Assessora Técnica Thays 
Mariana de Oliveira Lavor procedeu a leitura do CÓDIGO DE CONDUTA, sobre a criação 
de um WATHSAPP do CESAU. Após comentários, se decidiu discussões sobre o assunto, 
posteriormente. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias deu 
por encerrada a reunião, a qual NÃO FOI GRAVADA, que após submetida à Secretária 
Executiva  para  leitura,  análises,  correções  e  à  Plenária,  para  aprovação,  ficará 
disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para 
fins de provas, pesquisas e como documento.  Fortaleza, 09 de fevereiro de 2015.  
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva)______________________________
Joana D'arc Taveira dos Santos (Assessora Técnica) ______________________________
Asevedo Quirino de Sousa (Assessor Técnico) ___________________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Ananda Emanuelle (Projeto Primeiro Passo) _____________________________________
Rubens Ribeiro dos Santos (Apoio e Digitador). __________________________________
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